
Schachbezirk Hamm e.V. 
Protokoll der Mitgliederversammlung 

Ort:    Mensa Marien-Gymnasium Werl 
Datum:  06. Juli 2019 
Uhrzeit: 14.30 Uhr 

 

Tagesordnungspunkt 1 
Begrüßung, Feststellung der Stimmenzahl und Regelung der Protokollführung 
 
Der Vorsitzende Karl-Heinz Volesky begrüßt die erschienenen Mitglieder. Es sind Vertreter von 9 der 
11 Schachvereine anwesend mit insgesamt 56 Stimmen. Es fehlen die Vertreter des SK Werne 
(entschuldigt) und des SV Heessen.    

Der stellvertretende Vorsitzende Ralf Schlaap wird einstimmig zum Protokollführer gewählt. 

Anträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 

Tagesordnungspunkt 2 

Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung vom 30. Juni 2018 wird erörtert. Es fehlt die Wahl 
des Schachfreundes Lando Korten zum Kassenprüfer für die Jahre 2018 und 2019 sowie die Wahl des 
Schachfreundes Gernot Medger zum Kassenprüfer für das Jahr 2018. Mit dieser Ergänzung wird das 
Protokoll einstimmig genehmigt. 

Tagesordnungspunkt 3 
Berichte des Vorstands 

1. Bericht des Vorsitzenden 

Die Eintragung des Schachbezirks in das Vereinsregister ist erfolgt.  

Beim Deutschen Schachbund stand der letzte Kongress mit Neuwahlen noch im Schatten der 
Vorgänge Jordan. Mit Wahlanfechtungen und wechselnden Mehrheiten biete der Deutsche 
Schachbund zur Zeit kein überzeugendes Bild. 

Gemeinsam mit unserem Spielleiter hat der Vorsitzende den Kongress des Schachbundes NRW 
besucht. Das Thema „Gemeinnützigkeit“ ist jetzt zumindest für unseren Bezirk geklärt, nachdem auch 
der letzte unserem Bezirk angehörende Verein von der Finanzverwaltung als gemeinnützig anerkannt 
wurde. 

Nachdem der Turnierleiterlehrgang aus dem Lehrprogramm gestrichen wurde, sollen nun Lehrgänge 
für Mannschaftsführer zur Verbesserung der Regelkunde in den unteren Klassen angeboten werden. 
Eine Teilnahme wird empfohlen. 

Weiter hat unserer Vorsitzender den Verbandskongress besucht. Die Jugendeigenbeiträge für die 
Verbandsmeisterschaft wurden erhöht. Der nächste Kongress am 07.03.2020 und die 
Präsidiumssitzung am 26.10.2019 sollen turnusmäßig im hiesigen Bezirk stattfinden. 
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Zwischen Bezirksvorstand und dem Jugendvorstand hat ein gemeinsames Gespräch stattgefunden, 
um die im Jugendbereich geplanten Satzungsänderungen in formeller Hinsicht insbesondere der 
Kassenstruktur aufeinander abzustimmen. 

Die Schachfreunde Guntram Lenz und Udo Penter erhalten die Ehrenbriefe des Schachbundes NRW 
für über 50-jährige Mitgliedschaft. Der Vorsitzende hat den Ehrenbrief des Schachfreundes Lenz  
bereits anlässlich der Jahreshauptversammlung des SV Bönen ausgehändigt. 

Die neue Homepage ist leider auf Grund eines zunächst nicht nachvollziehbaren technischen Fehlers 
nur für einen Tag gelaufen. Der Fehler soll aber nun gefunden sein und die Homepage bald wieder an 
den Start gehen können. 

Nunmehr erscheint auch der Vertreter des Schachklubs Werne. Es sind damit 59 Stimmen vertreten. 

 
2. Bericht des stellvertretenden Vorsitzenden   
 
Erwähnenswert aus der Tätigkeit als Rechtsberater des Schachbundes ist der Fall eines Schachvereins 
aus dem Rheinland zu erwähnen, der, was sich wohl als zulässig herausgestellt hätte, in zwei Bezirken 
Mitglied werden wollte. Zu guter Letzt konnte jedoch noch eine praktische Lösung gefunden werden. 

Die Schachvereinigung Hamm hat beschlossen, sich zum 31.12.2019 aufzulösen. Der Spielbetrieb soll 
sodann als Schachabteilung des Hammer Sportclubs 2008 e.V. fortgesetzt werden. 

3. Bericht des 1. Spielleiters 
Der 1. Spieleiter berichtet vom Abschneiden der Mannschaften auf der Verbandsebene. Dr SV  
Kamen hat den Aufstieg in die NRW-Klasse und der SC Werl-Wickede den Aufstieg in die Verbandsliga 
geschafft. Die Schachvereine Spielvereinigung Hamm und SV Bönen sind aus der Verbandsliga 
abgestiegen.  

Die Neuorganisation der Spielklassen zwischen NRW- und Verbandsebene im Schachverband 
Ruhrgebiet ist weiter vorangeschritten. Die NRW-Klasse spielt jetzt in 4 regionalen Gruppen. Die 
Regionalliga auf Verbandsebene ist abgeschafft.  

Die Bezirksblitzmannschaftsmeisterschaft wurde beim Schachverein Caissa Hamm ausgerichtet. Es 
nahmen wieder 19 Mannschaften teil. Es siegte der SV Kamen vor dem SV Ahlen und der 
Spielvereinigung Hamm. In der DWZ-Klasse bis 1.800 war der Schachverein Caissa Hamm erfolgreich. 

Die Bezirksblitzmannschaftsmeisterschaft wird im Jahre 2019 wieder vom Schachverein SV Caissa 
Hamm ausgerichtet. Das Unna Open wird gleichzeitig wieder die Bezirkseinzelmeisterschaft 2019 
mitausrichten.  
 
Die Verbandsblitzeinzelmeisterschaft findet am 16.02.2020 statt. Die Bezirksblitzeinzelmeisterschaft 
als Qualifikation hierfür soll 2019 nochmals vom SV Ahlen im Rahmen seines Nikolausblitzturniers 
ausgerichtet werden. Die Qualifikation für die Verbandsblitzeinzelmeisterschaft 2021 und dann auch 
wieder für die Folgejahre, soll danach wieder an jedem Gründonnerstag im Rahmen des Ostereier-
Blitzturniers durch die Schachvereinigung Hamm ausgerichtet werden; erstmals also wieder am 09. 
April 2020.  
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Der Spielausschuss tagte nur einmal nach der Jahreshauptversammlung.   
 

4. Bericht des 2. Spielleiters 
Der zweite Spielleiter berichtet von den Pokalturnieren. Im Einzelpokal qualifizierten sich Marcel 
Koch und Sebastian Zimmer für die Verbandsebene und im Mannschaftspokal der SV Kamen und der 
SV Ahlen. Der SV Kamen erreichte das Halbfinale auf NRW-Ebene. 

 
5. Bericht des Jugendleiters 
Der Jugendleiter berichtet von der vorbereiteten Änderung der Jugendordnung, über die nach dieser 
Sitzung in der Jugendversammlung abgestimmt werden soll. 

Weiter berichtet er von den Einzel- und Mannschaftsergebnissen unserer Bezirksvertreter auf 
Verbandsebene. 
 

6. Bericht des Kassenwarts 

Der Kassenwart berichtet, dass sich der Jahresfehlbetrag im Jahr 2018 auf lediglich 320 € reduziert 
habe. Für das Jahr 2019 könnte es sogar zu einem ausgeglichenen Ergebnis kommen.  

7. Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfer Gernot Medger und Lando Korten bestätigen eine vorbildliche Kassenführung und 
beantragen die Entlastung des Vorstands. 

8. Entlastung des Vorstands 

Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 
Tagesordnungspunkt 4 
Anträge wurden nicht gestellt. 

Tagesordnungspunkt 5 
Neuwahlen (Vorstand, Kassenprüfer) 

Dieses Jahr ist nur ein neuer Kassenprüfer zu wählen. Die Versammlung wählt einstimmig für die 
Prüfung der Jahre 2019 und 2020 des Schachfreund Hans Steinzen. 

Tagesordnungspunkt 6 
Ehrungen 

Als Sieger wurden folgende Mannschaften geehrt: 

Bezirksklasse   SV Bönen III 
 Kreisliga  SV Unna III 
 Kreisklasse   SV Unna V 

Die Preise (Schachuhren) werden nachgereicht. 
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Tagesordnungspunkt 7 
Verschiedenes 

Anträge hierzu liegen nicht vor. Der Schachfreund Lankers berichtet, dass bei der letzten Verbands-
Spielleitersitzung dank der guten Vorbereitung durch den Schachfreund Wilfried Keiber noch einmal 
vermieden werden konnte, dass Mannschaften aus unserem Bezirk anderen Verbandsbezirksligen 
zugeordnet wurden und damit für diese Mannschaften ein erhöhter Fahraufwand anfiel. 

Der Schachfreund Gernot Medger hat mit dem Aufbau eines Datenarchivs zur Geschichte des 
Schachs im Schachbezirk Hamm angefangen. Er präsentiert das Konzept und den Stand seiner Arbeit 
und bittet die Anwesenden um Unterstützung bei der Datensammlung. Wer noch altes Material habe 
(Aufzeichnungen, Zeitungsausschnitte, etc.), könne ihm dieses (leihweise oder in Kopie) zur 
Verfügung stellen. Der Vorstand begrüßt und unterstützt die Arbeiten von Gernot Medger. Der 
Vorsitzende dankt Gernot Medger für seine sehr aufwändigen Bemühungen. Sie stellen einen 
wertvollen Beitrag für die regionale Schachgeschichte im Hammer Raum dar. Gernot Medger stellt 
den Vereinen eine Excel-Tabelle mit den Spielklassen etwa seit Ende der 1940er Jahre in Aussicht. 

Der Vorsitzende schließt die Versammlung um 15.55 Uhr. 

 

                
 
 

       
         

        

 

  

Hamm, den . 18.7.2019

  
gez.
Karl-Heinz Volesky 
Vorsitzender

 
  

gez. 	
Ralf Schlaap 
Protokollführer


